
·航拍深圳 A特13

鹏鹏城城再再担担““先先行行示示范范””新新使使命命
从“先行先试”到“先行示范区”，深
圳迅猛发展的辉煌历程令世人瞩目。

犹记得，中国改革开放的第一声春
雷在广东深圳蛇口打响， 改革开放的
生命线就此打开。 在蛇口时间广场，

“时间就是金钱，效率就是生命”的大
金字标语牌仍熠熠生辉。 这是蛇口改
革开放的口号，中国改革开放初期，这
一声呐喊冲破思想禁锢，直叩人心。

改革的印迹在这座城市中星罗棋
布。 深交所在改革开放、 特区建设和
“姓氏”争论中孕育诞生，开创了新中
国证券集中交易的先河。 资本市场的
功能作用， 在改革开放和现代化建设
实践中不断得到检验。 国贸大厦以“三
天一层楼”的建设速度闻名于世……

改革开放的大门一开，这座城市的
变迁越来越惊人。 华强北被誉为“中国
电子第一街”，带动了一个产业、见证
了一个时代。 盐田港是全球集装箱吞
吐量最大的单一港区之一， 华南地区
国际航线最密集的港区。 深圳湾大桥
是中国境内唯一一座连接深圳市南山
区与香港元朗区的跨海大桥， 位于伶
仃洋深圳湾之上， 为深港西部通道的
组成部分。 以华侨城创意产业园等为
代表的创意园区逐渐兴起， 聚集了众
多创意企业， 昭示着这座城市源源不
断的创新创意动力……

在新时期，《中共中央国务院关于
支持深圳建设中国特色社会主义先行
示范区的意见》 又对深圳寄予厚望与
重托： 建设中国特色社会主义先行示
范区， 努力创建社会主义现代化国家
的城市范例。 深圳将秉承“敢闯敢试、
敢为人先、埋头苦干”的特区精神，朝
着建设中国特色社会主义先行示范区
的 方 向 前
行， 努力创
建社会主义
现 代 化 强
国的城市
范例。
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的集装箱运输港

羊城晚报记者 梁喻 摄

深圳第一高楼———平安
金融中心， 站在观光层可以
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新中国成立之后的很多年里， 自行车
都是广州最重要的交通工具。 尽管近些年
来它的地位被公共交通工具以及汽车所取
代，但是共享单车的到来，让自行车走上逆
袭之路，也让它得以与市民延续旧日情缘。

如今，每至通勤时刻，无数广州市民从
住宅区涌出，骑着共享单车，前往各个地铁
口、公交站搭乘公共交通工具，有的干脆骑
车到单位。

日常生活锻炼， 也少不了共享单车的
协助。 无论在环境优美的二沙岛， 或是在
江风徐徐的临江大道上， 每天清晨或是夜
晚，骑着共享单车锻炼的市民随处可见。

近日 ， 广州市交通运输局对外披露
的数据显示， 广州全市现有共享单车约
35 万辆 ，日均出行量 130 万人次 。 共享
单车已是广州市民出行最喜欢的交通工
具之一。

然而，过去约两年时间里，共享单车行
业出现不少乱象， 使得部分用户一度对这
一市场失去信心。“我从小就爱骑单车，共
享单车出现之后成了忠实用户。 但去年年
底以来， 广州能正常使用的共享单车少了
很多。 ”广州市民王先生抱怨道，有的开锁
半天，结果还是不能用。

值得庆幸的是，今年下半年以来，人们
发现广州逐渐迎来一些共享单车新成员，共
享单车市场也随之出现新变化。

根据 6 月出炉的广州共享单车招投标
结果， 哈啰单车在内的共享单车品牌进入
羊城。“车更好找，也更好骑。 ”这是过去 3
个月， 广州市民对这款蓝色共享单车的直
观印象。“广州目前有的共享单车里，我觉
得哈啰单车最好骑。 ”广州市民小罗向记者
表示，她是几家共享单车企业的月卡用户，
平时出门经常使用共享单车。

同样随着新品牌的到来，广州共享单
车行业迎来新的一轮洗牌。

未来 3 年， 广州 40 万辆共享单车的
配额，分给 3 家中标运营商。 这意味着有
的会持续投放，有的得逐渐退出，有的需
缩减数量。

其中， 哈啰单车获得的配额是 12 万
辆。 进入广州之后，哈啰出行有条不紊地将
共享单车逐步投放至广州街头。 此次哈啰
单车入穗， 投放至路面的共享单车有超过
一半为全新启用的哈啰第四代共享单车。

与之形成鲜明对比的是，ofo 小黄车
逐渐撤离广州，因为它未能中标。 有留心
路面情况的市民不难发现，过去数月 ofo
单车数量锐减。

新旧更替之下的广州共享单车市场，
更具活力了。 相比上半年，共享单车领域的
乱象有所减少，可以使用的好车则在变多。

一些广州人又爱骑车了，不仅是因为
喜新厌旧。简单来说，这与用户体验有关。
具体而言，是对共享单车的硬件和“软件”
更满意了。

以哈啰单车为例， 这一产品轻量化
设 计 的 车 型 相 比 市 面 其 他 单 车 减 重

25%以上，是骑行省力的基础；脚踏与车
轮间传动比调整到最合适水平， 在“省
力 ”和“安全”间达成完美平衡；还有人
体工学可调座椅、真空一体发泡坐垫、免
维护发泡实心车胎……

据哈啰单车智能锁项目负责人李科
伟介绍，共享单车在硬件上的核心部件是
智能锁，最新一代的哈啰智能语音锁能让
单车定位精度提高近一倍且定位时间缩
短 70%以上，开锁时间可缩减到 0.99 秒，
业内首屈一指。

“好骑”“智能”固然是加分项，但要
在短时间内获得如此广泛的认可，哈啰
单车在广州开展的精细化运营功不可
没。 在广州，哈啰单车参考官方公布的
禁停范围 、 民众体验反馈及大数据分
析， 通过分层管理， 综合运用物联网、
GPS 定位技术，在用车需求大的核心区
域划定电子围栏， 精细设定运营区、禁
停区、停放区，引导用户在指定区域内
骑行和停放。 此外，哈啰单车还推行运
维团队区域网格化管理制度，力争第一
时间响应处理路面车辆问题，实现管理
效率的高起点。

广州市场迎来新老交替
人们重新爱上共享单车

共享单车成市民重要交通工具

新品牌入驻让市场更具活力
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对于广州共享单车市

场的回暖 ， 艾媒咨询 CE0
张毅在接受羊城晚报记者

采访时表示：“广州的气候
特别适合骑单车 ， 加上共
享单车可补充公共交通配

套服务的不足 ， 因此其实
广州市民对于共享单车的

需求一直非常旺盛 。 新品
牌入局并促使广州共享单

车市场发展更加良性 ，是
必然的。 ”

他甚至认为 ， 广州共
享单车市场拥有巨大的发

展空间 ， 也是最有机会把
共享单车做得最好的一个

城市。
谈及广州共享单车市

场后续发展时 ， 哈单车
全国运营总监周树枫则表

示：“我们对于哈单车有
信心 ， 相信我们的车辆更
好骑、更智能，我们的运营
更精细化。当然，我们也相
信这一市场足够庞大 ，因
此大家可以一起助力广州

的共享单车行业 ， 朝着更
加良性的方向发展。 ”

市民重拾对自行车发展的信心
因为广州共享单车市场迎来的新气

象，王先生直言，这让他恢复信心了。“之
前那些乱象，让我有点担心自行车是否终
究已不属于这个时代。 现在看来不是的，
关键是看有没有用心经营。 ”

与王先生类似，一些广州人已重新爱
上了共享单车。 哈啰单车截至 8 月底的成
绩表可以为此提供佐证：哈啰单车广州注
册用户数量已超 500 万名，总骑行次数约
3000 万次， 总骑行里程约 3900 万公里，
减少碳排放量约 350 万千克。 从进驻广州
到订单量突破 2000 万大关， 哈啰单车只
用了短短一个多月的时间。 人们对一个可
能此前未曾接触过的单车品牌的厚爱，足

以表明他们还爱着自行车。 在漫漫历史长
河里，单车还有着它的一席之地。

“也希望更多人能重新骑上
共享单车， 毕竟这是绿色
出行， 也有益身心健
康。 ”王先生说。

70 年前，自行车还是
稀罕物， 并在随后几十
年步入广州的千家万
户；近 10 年，自行车发
展速度放缓， 在交通工
具中的地位有所下降；3
年前， 共享单车进入广
州， 很多市民在街头踩
单车的盛况重现； 过去
一两年， 广州共享单车
行业因管理不善遭到质
疑， 一些市民索性再次
放弃骑行；3 个月前，共
享单车新品牌开始落地
羊城， 市民骑单车的热
情又一次被点燃。

当前， 广州共享单
车市场迎来新旧交替。
以哈啰单车为首的新品
牌， 在广州刮起蓝色旋
风。 许多人发现，对自行
车和共享出行发自心底
的热爱，并未消逝。 广州
市民，重新恋上共享单
车。

广州共享单车
空间仍广阔
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哈单车全国运营总监周树枫在广州介绍发展情况

市民在使用哈单车

摆放整齐的哈单车
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